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记者昨天上午来到梅

园新村社区时，烫着一头卷
发的魏轶茜正坐在电脑前
整理社区信息。她负责社区
新闻、党建、文化、教育、网
站维护等工作。刚来的几个
月，来社区办事的大爷大妈
们根本不把她当主任，只是

“小毛娃”一个。而她本人，
也只是在专职书记后面做
“跟班”，做着端茶递水的
小事。

一件普通的邻里纠纷改

变了大家对她的印象。那次，
老主任们都外出办事了，几
位老人来反映，说院前收旧
店把旧货都扔在院子里，给
老人出行带来不便。小魏只
好硬着头皮去处理，原以为
一句话就能让店主挪位，可

她发现，店主也有苦衷，店面
太小，货一下难出清。小魏灵
机一动，她给店主两天时间，
临走前告诉店主“这两天我
每天来看”。第二天，货没少
多少，但第三天，已基本清
光。从此，大家对这个小姑娘

刮目相看。
“社区工作虽然琐碎，

但对组织协调和随机应变
的能力有很高要求。”小魏
说，一年来，她得到了很多
锻炼，收获不小。
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对于在九华山社区工

作的杨振，众人一片赞誉。
该街道党群科副科长方强
说，杨振是 8人中唯一一个

党总支书记，“他头脑灵活，
点子多”。去年杨振做了几

件事：建立社区功德榜，在
网上建社区热点众议院，力
推“气象奶奶”典型，组织
主持大型活动等。

昨天，记者去找杨振
时，他正在街道交“科普宣
传方案”，这是该街道近期

承办的大型活动，将有省级
领导视察观看。杨振说，他
承担了党建、关工委、双拥、
科普、教育、信息、文体、工
会、团委等具体工作。去年
一年，在杨振和其他主任努
力下，他们社区在媒体有12

篇报道，占据整个街道报道
数量的1/4。
“开始，居民喊我小杨，

现在都喊我杨书记了。”杨
振对此很得意，他说，社区
工作并不是简单的打杂，而
是牵涉到方方面面的能力，

要完成上级各部门交待的
各项工作，工作难度不亚于
公务员。
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虽然现在大家干得都

不错，但 8名大学生已经走
了3个。花红园社区的彭波
去了南通，在一家船舶公司
当总经理助理；大影壁社区
的唐剑去了苏州，后又到江
宁一家外企工作。他们现在
的月收入都有三四千元。还

有一名女孩，也辞职了。接
替彭波的另一名本科生，也
只干了三四个月，就去江阴

某大公司了。
据了解，大学生社区主

任的月收入在 1000元左
右，扣除各种保险，到手的

不到 900元，另外街道逢年
过节会有少量福利补贴。一
个不愿透露姓名的小伙子
说，之所以辞职，主要是因
为待遇太低。“我们要养家
糊口，1000元连自己都养

不活，连请同学吃饭都捉襟
见肘”。这个小伙家在外地，
吃饭、零用全靠自己。有时，
居委会主任们“照顾”他，
还邀请他去她们家里吃饭，
帮他省点开支。

杨振说，现在他的收入
仅够自己一人吃饭。他去年

结婚了，每月要还近 2000
元的房贷。前不久，爱人辞
职，他压力更大了。现在，他
只能在不影响本职工作的
前提下，靠周末兼职养家糊
口。小魏是女孩，家在南京，
她的大学同学多数在企业，

虽然压力大，收入比她高多
了。谈到收入，她总是岔开
话题。

杨振等人坦承，当初进
社区，一是考虑到能锻炼
人，但还有一个传言，月薪
1500元以上，有希望进事

业编制。如今，面对“残酷”
的现实，杨振感觉自己当初
可能过于乐观了。他们说，
当时社区主任职业稳定、有
保障，对他们是个不小的诱
惑。但工作后，才觉得在物
质面前，职业稳定处于次要

地位。听说上海、广东等地
社区主任干得好，有机会转
为公务员，这对杨振等人来
说是个不小的刺激。
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杨振、小魏等人也有过
月薪 2000以上工作的诱

惑，但最终还是没去。他们
觉得，干了一年，得到各方
面的认可，很有成就感，也
有种发自内心的快乐。只
是，在每月领取区区几百元
薪水时，他们笑不出来。就
连他们的同事，那些老社区

主任们，都觉得他们在社区
“可惜”。一些不愿透露姓
名的主任说，将心比心，如
果自己儿女本科毕业在社
区工作，月薪几百元，他们

肯定不乐意。“既没有上升
空间，又没钱”。

彭波、唐剑等人离开
时，大家一起话别了，席间
大家感慨万分。时时受到周
围的压力，杨振等人内心很
犹豫，一边是干得顺手的工
作，一边是相对较低的收

入。作为女孩，小魏说，她不
后悔，跟同学交流，发现他
们尽管收入高，却压力很
大，而居委会工作的这种快
乐让她决定坚持下去。杨振
有养家重任，尽管他热爱这
份工作，还是难以消除迷

茫。尽管迷茫，他从未在妻
子面前发牢骚，跟记者发了
会牢骚，他还自觉提醒自己
别多说，“否则更干不下去
了”，“如果我走，肯定是因

为待遇和发展问题”，1981
年出生的杨振沉吟了半天，
若有所思地说。
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老张说，自己的女儿在

一家医院产科当护士，今年
生孩子的人特别多，女儿忙
着照顾别人，自己却瘦了一
圈，一称体重，春节养肥的
10斤肉全都还了回去。女儿
隔三差五就跟自己诉苦，中
午根本歇不下来，有一天

一个产妇家属盯着她要病
房，但是病房是满的，只有
过道还有空床，实在没办
法安排，结果家属大吵大
闹，甚至要动手揍她。产房
人多事杂，每天中午没有
准点吃饭的，拖拖拉拉都
要到下午 1点半左右，两

年护士干下来，女儿已经
有胃病征兆了。让老张最

不爽的，就是女儿的婚姻
大事，她已经 24岁了，好
不容易有个休息天，就赖
在家里休息，根本不愿意出

去，交际圈越来越小。后来
托人介绍了一个公司财务
主管，对方一听是护士，摇
摇头搪塞过去了。托人一打
听，原来人家什么都满意，
就是嫌护士太忙了，照顾人
都照顾烦了，指望婚后照顾

老公恐怕不太可能。
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“现在都是一家一个，
让‘80后’这一代来细心照

顾别人，成为一名优秀的护
士，确实比较难。”鼓楼医院

护理部主任陈湘玉笑着告
诉记者，正因为如此，他们
医院每年都需要招大量的
护士，这些护士跳槽也比较
频繁。2005年招的那一批已
经走了十几个了，其中大部
分都是“80后”，普遍反映

都是太累，身体和精力跟不
上，最关键的是感觉这份职
业得不到尊重。在南京其他
大医院采访时，一些医院的
专家也说，这个行业要与患
者面对面沟通，压力特别
大，往往一个误会就会招来

患者的投诉。
DE1F ST

历时一年多，南京艺术学
院美术学院雕刻专业的研究

生马英俊终于完成拉贝先生
的两尊雕像，他准备将其中的
全身雕塑献给拉贝的出生地
德国汉堡。

马英俊是泰州人，起初对
于南京大屠杀只有一些表面
的认识。一个偶然的机会，马

英俊看到了《拉贝日记》，这
让马英俊感到了强烈的震撼。
“拉贝在中国人民遇到危难的
时候挺身而出，解救了那么多

同胞，他是一个不折不扣的
‘南京好人’”。由此马英俊便

萌生了要为拉贝雕像的想法。
拉贝的全身像高一米八，

身穿西服，打着领结，拉贝先
生微笑着看着前方，目光深
邃，两手背在背后。颇有意思
的是，马英俊让拉贝把背在身
后的双手握成了心形，“这表

示拉贝先生是一位特别有爱
心的人”。
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市爱卫会公布上月卫生死角
整治抽查结果，92.7%的问
题得到解决，总体情况良
好。爱卫会要求未整改的责
任单位，务必在本月 15日前
将卫生死角清除，否则要进
行处罚。

从3月底开始，南京市创

卫办、爱卫办先后对全市 262
处卫生死角进行“通缉”。近
日，市容局组成调查组，对被
“通缉” 的卫生死角进行抽

查，所抽查的82处卫生死角

已有76处得到整治。
据南京市爱卫会常务副

主任王依群介绍，在检查中，
也发现了一些责任单位未能
履行责任。如由浦口区网点办
主办的浦东路农贸市场和泰
山庙农贸市场，只收取相关的
费用，不进行管理，导致大量
垃圾积存至今未清；603路公

交车江北终点站无垃圾收运
设施，将车上扫下的垃圾直接
倾倒在路边。

据悉，市爱卫会“卫生死
角 ” 举 报 电 话 86642666、
84411111，继续向市民开通。
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% 南京从本月起进入

汛期，今年有可能出现内涝现
象。昨天，南京市委副书记缪
合林、南京市副市长陈维健等

市领导及市水利部门负责人，

对溧水县、高淳县和六合区重
点水利工程进行检查，并先后

察看了石臼湖团结圩堤防、杨
家湾闸、三汊湾闸等水利工程。

据介绍，近年来，我省包
括南京地区气候变化复杂，暴
雨、强暴雨、干旱等灾害性天
气频发。去年南京干旱无大
汛，但据气象部门分析，大旱

后容易出现大涝，今年南京很
有可能出现内涝现象。再加上
今年长江中上游地区汛期降
雨量将偏多，导致长江下游过
境河流水量增多，防汛工作不
容忽视。

据记者了解，针对可能出

现的内涝情况，南京市水利部
门已加强气象和水雨情监测预
报，畅通水系。对各区县的防汛
责任制、防汛防旱工作预案编
制、险工隐患度汛措施、水库的
安全度汛措施、在建工程防汛
物资、抢险队伍建设等情况进

行了重点检查，并对查出的问
题发出了整改通知书。此外，今
年将各项防汛工作各项环节、
任务责任到人，并将责任人名
单在媒体公布，接受监督。
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